

Presseinformation  
016/2023 – Halle (Saale), 13.03.2023

## Sachsen-Anhalt: Ausbildung ist Zukunft

**Interessante Aktionen in der Woche der Ausbildung +++ Unternehmen präsentieren zum Tag der Berufe ihre Ausbildungsmöglichkeiten +++ Behrens: „Eltern sind wichtige Partner in der Berufswahl.“**

Die Agenturen für Arbeit in Sachsen-Anhalt nutzen viele Wege, um Jugendliche aber auch Ausbildungsbetriebe bestmöglich zu unterstützen.

Unter dem Motto „Ausbildung ist Zukunft“ findet vom 13. bis 19. März 2023 eine Aktionswoche statt. Zum Tag der Berufe am 15.03.2023 haben Unternehmen beispielsweise die Möglichkeit, ihre Ausbildungsberufe und Karrierechancen zu präsentieren.

Die Berufswahl stellt junge Menschen vor völlig neue Herausforderungen. Je mehr, je fundiertere und je authentischere Informationen vorliegen, umso wahrscheinlicher ist die Wahl zu einem Beruf, der gut zu den eigenen Stärken und Lebensvorstellungen passt. Ausbildungsabbrüche wegen falscher Berufsvorstellungen können so vermieden werden. Alle Befragungen zeigen- praktisches Erleben von betrieblicher Praxis führt bei den Berufswählern zum größten, wirksamsten und nachhaltigsten Erkenntnisgewinn.

Zum Tag der Berufe am 15.03.2023 haben sich in Sachsen-Anhalt 193 Betriebe auf der Internetplattform [www.tagderberufe.de](http://www.tagderberufe.de) angemeldet. Die interessierten Schülerinnen und Schüler ab der Klassenstufe 7 konnten gemeinsam mit ihren Eltern entscheiden, welchen Betriebsbesuch sie für den Aktionstag planen. Insgesamt haben sich bis zum 13.03.2023 581 Jugendliche angemeldet.

Vor dem Unternehmensbesuch lohnt ein Blick auf die Internetseite der Bundesagentur für Arbeit <https://www.arbeitsagentur.de/k/ausbildungklarmachen> mit vielen Tipps, Hinweisen und weiteren Veranstaltungen im Rahmen der Woche der Ausbildung.

„Berufsorientierung braucht Zeit und muss früh beginnen. Wir nennen das Berufswahlfahrplan. Auf einer Reise gibt es auch verschiedene Stationen. Bei uns heißen sie Beratung, Information, eigenes Erleben und entscheiden. Und wichtige Partner dabei sind die Eltern. Niemand kennt die Stärken und Schwächen seines Kindes besser als sie. Gleichzeitig geben aber auch viele Eltern an, keine ausreichend aktuellen und umfassenden Kenntnisse über Entwicklungen in der Berufswelt zu haben. Da müssen wir weiter aufklären. Der Tag der Berufe bietet dazu eine gute Möglichkeit,“ erklärt der Vorsitzende der Geschäftsführung der BA-Regionaldirektion Sachsen-Anhalt-Sachsen-Anhalt, Markus Behrens.

„Zum Tag der Berufe kann man sich auch über Karrierechancen informieren. Es muss nicht immer ein Studium sein. Eine Ausbildung in einem Beruf mit guten Perspektiven hat den Vorteil, dass man nicht unbedingt die Heimat verlassen muss, sondern auch dort durchstarten kann, wo Familie und Freunde sind. In vielen Unternehmen gehen in den nächsten Jahren Mitarbeiter in Rente. Das eröffnet für Berufseinsteiger gute Perspektiven“, so Behrens abschließend.